



FEDERATION CAMEROUNAISE DE MUSIQUE CHORALE - A CŒUR JOIE



Douala - Tel: 659373377-656665887 - Whatsapp: 659373377 - Facebook: @fecamuchacj Email: patewoungou@gmail.com.

Le Plaisir de Chanter Ensemble

FECAMUCH - ACJ

Douala, le 28/01/2024



INTERNATIONAL
FEDERATION
FOR
CHORAL
MUSIC

PROGRAMME DE FORMATION DES CHEFS DE CHŒUR SANS FRONTIÈRES 5^{ème} SESSION DE FORMATION DES CHEFS DE CHŒUR AU CAMEROUN ORGANISEE A L'I.F.P.M.C.C. DE DOUALA (L'INSTITUT DE FORMATION PROFESSIONNELLE DE MUSIQUE CŒUR DE LA CHARITE) (Du 8/01/24 au 14/01/24)

COMPTE RENDU GENERAL



FEDERATION CAMEROUNAISE DE MUSIQUE CHORALE A CŒUR JOIE (FECAMUCH-ACJ)
Récépissé de Déclaration N° 214/2020/RDA/C19/SAJJP - Affiliation N° 018/AA/MINAC/DRAC/LT/26/08/2020
Membre du Conseil Camerounais de la Musique (CCM) ; et Membre d'A Cœur Joie International (ACJI)
Membre de la Confédération Africaine de Musique Chorale (CAMC)
NUMERO COMPTE UBA N° 14031000144 -11

Arrivé à l'aéroport international de Douala, le dimanche 7 janvier 2024, et accueilli par le Président de la FECAMUCH-ACJ **Patrice EWOUNGOUO**, qu'assistait **Liboire CHOUOPFOKWA**, futur stagiaire et Conseiller à la FECAMUCH, le Président d'A Cœur Joie International, Monsieur **Thierry THIEBAUT**, par ailleurs Responsable de la Formation zone Afrique pour le compte du Programme Chef de Chœur sans Frontières a été conduit à son Hôtel de résidence .

Il faut préciser que cette nouvelle session, la cinquième du genre était prévue au Mois d'Août 2023, mais avait été renvoyée pour permettre aux choristes et chefs de chœur de se concentrer dans la préparation du Festival International **AFRICA CANTA 2^{ème} Edition** qui s'est déroulée à Yaoundé ici au Cameroun du **1^{er} au 6 Août dernier**. La chorale A Cœur Joie, formée des stagiaires des précédentes sessions y a effectivement pris part.

Quelques images d'AFRICA ACANTAT à Yaoundé avec la Chorale A Cœur Joie



Le lundi 8 janvier, à 13h 30 ce sont les retrouvailles entre les stagiaires et leur formateur car nous sommes rendus ainsi à la cinquième session d'un programme débuté il ya trois ans, notamment en 2021.

En effet, c'est la cinquième fois consécutive ici à Douala au Cameroun, et la troisième fois d'affilée que nous nous retrouvons à l'Ecole de Musique Cœur de la Charité, devenue l'Institut de Formation Professionnelle de Musique Cœur de la Charité depuis bientôt un an.

Après cet accueil chaleureux, les cours vont débiter à **14h pour s'arrêter à 19h**, ce qui sera ainsi le programme quotidien pendant toute la semaine.

Sur une quarantaine de Chefs de Chœur ayant souscrits à cette cinquième session, c'est une trentaine qui vont effectivement prendre part aux masters classes pendant une semaine sur un programme prédéfini comme à l'accoutumée. **La majorité étant des résidents de Douala (Région du Littoral), on peut quand même noter quelques-uns venus de Yaoundé (Région du Centre) ; de Bafoussam et de Foumbot (Région de l'Ouest) .**

Un programme assez coriace sur le plan technique, vu le niveau grandissant des stagiaires et les cours ayant déjà reçus. Il fallait donc une bonne préparation pour parcourir le répertoire composé de neuf chants proposés par le formateur et d'un titre d'un compositeur local stagiaire.



Il faut relever que par rapport aux précédentes sessions, quelques retards ont été assez flagrants pendant la semaine, notamment quelques absences ; d'où l'irrégularité de certains stagiaires. Ce qui a poussé les organisateurs lors de la traditionnelle réunion de fin de session avec tous les étudiants à penser l'organisation de la sixième session à venir, dans un cadre situé hors de la ville , sous forme de stage bloqué pendant une semaine, loin de leurs familles, loin de leurs professions habituelles, ceci pour permettre une bonne concentration et davantage d'échanges mutuels afin de mieux appréhender la dernière session.



Le samedi 13 janvier 2024, a eu lieu le traditionnel Concert de restitution présenté par le Formateur lui-même, et dirigé par les stagiaires à tour de rôle. C'est ainsi neuf stagiaires qui vont chacun diriger un titre sur les neuf œuvres travaillées ; Une des œuvres n'ayant pas été sélectionnée pendant les apprentissages.



La particularité de cette Cinquième session c'est la participation de ACCTV (Au Cœur de la Charité Télévision), une nouvelle chaîne 100 % culturelle, appartenant à l'Association Cœur de la Charité, membre fondateur de la FECAMUCH-ACJ. Tous les activités de la semaine , y compris le concert, ont été entièrement filmées. Il faut aussi noter le passage de M. Thierry THIEBAUT le jeudi matin vers 11h à l'Emission POINT D'ARRÊT de la chaîne de Télévision, qui met en lumière les chefs de chœur chevronnés, leurs parcours et leurs activités.

Le stage s'achève ainsi vers 13 h le samedi 13/01/24 avec une remise des parchemins et le partage d'un verre d'eau. Le rendez-vous ayant été pris pour le mois de décembre 2024, notamment la deuxième semaine qui va du 9 au 15 décembre.



Nous tenons à remercier tous ceux qui de près ou de loin nous ont assistés dans l'organisation de cette cinquième session, en premier lieu le Président Thierry THIEBAUT pour son dévouement continu et sa disponibilité incommensurables Ensuite, Le Pasteur Félix HOUNGBEDJI, Président de l'Association Cœur de la Charité avec ses locaux de l'I.F.P.M.C.C.

Nous remercions la Fédération Internationale de Musique Chorale, A Cœur Joie International et la Confédération Africaine de Musique Chorale, grâce à qui nous bénéficions de ce programme.

Nous remercions enfin les stagiaires de cette cinquième session pour leur courage à vouloir tenir jusqu'à la fin, ce projet débuté il ya trois ans malgré toutes les difficultés rencontrées.

Nous souhaitons enfin tous nos vœux les meilleurs à tous musiciens en général et les choristes en particuliers pour l'année 2024.

Rendez-vous en décembre 2024.

Musicalement et très cordialement.....

Patrice EWOUNGOUO

Président de la FECAMUCH-ACJ



Le Plaisir de Chanter Ensemble

